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美丽的三都岭吸引了一

批又一批的锻炼者，很难想

像，就在去年，因为山路不好

走，它还被戏称为“蜀道难”。

60 岁的北堡村村民余成

金是登山爱好者，这些年来，他

每天凌晨到三都岭上锻炼身

体。修路前，山上只有一条狭

窄的台阶路，登山很吃力，尤其

是下雨天，道路更是难行。于

是，他产生了修路的想法。

“三都岭是附近村民登山

的理想场所，大家早就有把山

上的道路修一修的想法。”发

起者们提出修路的想法后，很

快得到了三都片村民的积极

响应，大家纷纷掏钱，很快就

筹集了100多万元。

2007 年，一条长 4 公里、

宽 6 米的泥石路修建完毕。

“当时由于资金有限，只能先

修泥石路。”余成金说。

泥石路的修建为登山者

带来了便利，也留下了一系列

问题。“时间久了，泥石路渐渐

被杂草覆盖，难以骑行，一遇

大暴雨或台风，容易引发山体

滑坡、塌方，存在安全隐患。”

去年，村民余成金、缪利

民、蔡献洪、张田弟等 11 人再

次倡议捐款铺路，塘下 19 个

自然村的村民、企业主积极响

应，最终筹得500多万元。“多

的拿出了十几万元，少的也有

几百元，甚至路过的其他街道

村民也慷慨捐资。”缪利民说。

而为了用好这笔捐款，这

11 人更是亲力亲为。60 岁的

林普权做起义务驾驶员，每日

跑上跑下地买材料、买配件；

64 岁的张田弟每天夜里起来

清点水泥等材料；为监督施

工，大家轮班换岗盯着施工队

……不到 3 个月，4 公里长的

道路建成了。今年开春，他们

又采购了500棵树苗，绿化三

都岭。

如今，看着一群群锻炼

者，当初的辛苦全部化成了心

中的甘甜。“为塘下增添一个

休闲健身的好去处，这一切就

都值了。”他们说。

这段时间，每当朝阳破晓或落日余晖时，塘下北堡村村民
缪利民便前往三都岭锻炼。上三都岭锻炼，已成为很多塘下人
的生活习惯。

“修路后，上下三都岭方便多了，每天有三四百人前来锻
炼。”缪利民说。

日前，记者跟随北堡村村

民蔡献洪、缪利民等人驱车前

往三都岭。宽阔的水泥路盘

旋而上，路旁今春栽下的香

樟、桂花树，已绿意盎然。

据了解，三都岭的这条水泥

路长4公里，宽6米，一些转弯处

甚至达8米宽。在行驶至3.2公

里处时，一块指示牌映入眼帘

——往南至寨山，往北最终至市

区虹桥北路。驱车往南，眨眼间

便到了一块山坪，这里就是寨

山。

寨山的山坪上，排列着各

式各样的健身器材，四周聚集

了不少锻炼的人，他们或在健

身器材上活络筋骨，或倚坐在

石椅上休憩望远……脚下的

都市繁华，随着山间鸟语渐行

渐远，留下一片大自然的惬

意。

坐在石椅上小憩的西南

村村民颜伟奎是三都岭的常

客，也是修建健身器材所在场

地的发起人之一。以前这里

杂草丛生，2011 年，颜伟奎带

头组织捐款，最终筹得 2 万多

元，又向市体育局申请了健身

器材。

山坪另一头，刚铺上了泥

土。“锻炼的人越来越多，停车位

日益趋紧，这块地将建设成停

车场，预计面积达 900 多平方

米。”缪利民说。

山 坪 北 首 是 三 都 岭 公

园。该公园建好已有 7 个年

头，占地约 1000 多平方米。

“每天凌晨都有上百人前来锻

炼，这还不包括那些运动团体

组织的活动。”蔡献洪说。

正在用健身器材锻炼的

王女士告诉记者，他们一家来

自贵州，在塘下已住了四五个

年头。“经常来三都岭锻炼，

呼吸新鲜空气。以前大路没

修时，我们沿着台阶走上来，

修了水泥路后开车上来，快了

很多。”站在她旁边的小伙子

接茬道，凌晨五时左右，这里

更热闹，跳广场舞的、跳健身

操的人挤满了公园，转个身都

难。

水泥路盘旋而上，锻炼者络绎不绝 山上杂草丛生，村民两次捐款修路

村民在三都岭公园晨练
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本报讯（记者 钱枫枫）昨日，

位于塘下镇陈岙村的大罗山登山

健身步道一凉亭遭人恶意破坏，

情节严重，该村悬赏1万元寻找肇

事者，望知情者积极提供真实线

索，加速破案。

据陈岙村党支部书记陈众芳

介绍，遭恶意破坏的凉亭位于村

内的大罗山登山健身步道上，该

凉亭平时客流量非常大，造成直

接经济损失10多万元。

“9 月 16 日上午，村里巡逻队

发现凉亭遭到破坏，我们第一时

间通知公安部门查看现场，警方

根据现场初步判断肇事者应该是

使用榔头等工具作案。”陈众芳

说，凉亭遭到严重破坏，连亭子承

重的柱子和上面的石檐都砸坏

了，极可能发生坍塌，现村“两委”

已经把凉亭入口堵住，通知村民

不要入内。

目前，该案正在侦查中，为了

加快案件侦破速度，陈岙村村“两

委”决定悬赏一万元寻找肇事者，

望知情者积极提供真实线索。联

系 人 ：陈 曼 曼 ，联 系 号 码 ：

13958826805。

本报讯（记者 钱枫枫）昨日，

记者从塘下运管所副所长蔡光荣

处获悉，温州运管局和塘下运管

所近日在罗凤开展联合执法，现

场查扣3辆问题客车，目前其中两

辆客车已被立案处罚。

“温州运管局发现火车站附

近长期有‘黄牛’卖长途票，将过

路乘客骗至罗凤乘车。同时，塘

下运管所也发现一些过境长途客

车经常不按核定站点停靠，而在

104 国道罗凤高架桥处违规停靠

载客。”蔡光荣说。许多过路乘客

向他们反映被强制两次购票，塘

下运管所因此联合温州运管局联

合执法查处违规车辆。

9 月16 日查扣的3 辆客车，其

中两辆在 104 国道罗凤高架桥处

不按核定站点停靠载客，剩余一

辆客车无法提供道路从业资格

证，目前已要求其尽快提供证件，

同时上报上级单位对另两辆客车

立案处罚。

城东村是一个移民村，自
1998 年从文成珊溪水库搬迁至
塘下镇至今已有 16 年。据邓昌
东 介 绍 ，全 村 共 有 150 户 630
人，由于城东村土地面积小，许
多村民都到场桥等地方办厂经

商，村里的房屋大部分都变成了

出租房，经统计全村有 140 多户

房屋用于出租。

“全村到处都是出租房，如

果发生火灾后果不堪设想，因此

村里十分配合海安办事处城中

村安全综合整治的工作，尤其是

出租房整治工作。”邓昌东说，自

8 月起，村干部们每天都跑遍全

村查看整改进度，监督整改过

程，并特地聘请了相关人员指导

全村整改，统一配备灭火器、应

急灯、逃生绳等用品，务必将出

租房安全隐患降到最少。

“城东村是温州市级试点的

城中村安全综合整治村，这一个

多月来除出租房整治外，海安办

事处还联合相关部门多次执法，

开展了企业安全生产整治、无证

无照整治、食品安全整治、用电

安全整治等。”海安办事处副主

任倪海东说，目前城东村已初步

完成城中村安全综合整治工作，

等待验收。

修路、植树后更美了

三都岭成塘下人休闲健身好去处

城东村完成城中村安全综合整治任务
140多户出租房完成整治等待温州市级验收

大罗山登山健身步道

一凉亭遭恶意破坏

陈岙村悬赏万元
寻找肇事者

不按核定站点停靠载客

三辆问题客车
被查扣

■记者钱枫枫

“电线这样裸露着太危
险了，一定要捆绑、套管！”、

“消防器材配备了吗？应急
灯、逃生绳会用吗？”、“怎么
还不将出租房基本情况填
写在‘居住出租房消防安全
整治公告栏’上？”……今年
8 月初以来，塘下镇城东村
已经开展了为期一个多月
的城中村安全综合整治，该
村党支部书记邓昌东和村
委会主任林衍隆每天到村
内的出租房检查整治进度。

目前，城东村全村 140
多户出租房完成整治，基本
完成城中村安全综合整治
任务，等待下周验收。

出租房整治效果明显
9 月 15 日上午，邓昌东、林

衍隆到一家出租房检查时发现，

尽管已配备消防器材和逃生用

品，但贴在门边的“居住出租房

消防安全整治公告栏”上仍然一

片空白。

见状，邓昌东找到该出租房

房东要求他立即填写：“房东的

姓名，居住在里面的男子、女子、

儿童人数分别是多少，配备 2 公

斤灭火器几只，烟雾报警器几

只，逃生绳几条，应急灯几只，防

毒口罩几个……都要填写在上

面。”

“我们在每一户出租房内都

贴上了‘居住出租房消防安全整

治公告栏’。”邓昌东说，不仅让

出租房房东写上了出租房的基本

情况，还写上了负责的民警、网格

长、户籍员的名字和手机号码，以

方便管理和预防突发事件。

随后，一行人又来到海安东

路 220 弄，到曾经存在严重安全

隐患的某出租房检查，防止安全

隐患“复发”。

据悉，这间使用面积 220 多

平方米的落地房共有 8 个房间，

10 名新居民租住在内。改造

前，许多新居民都将厨房设在房

间内，吃在里面、睡在里面甚至

生产也在里面，用易燃烧的木板
隔成厨房、卧室、卫生间，是典型
的“三合一”出租房，不仅到处都
是裸露的电线，而且未配备任何
消防器材和各类逃生用品。

“这种出租房一旦发生火
灾，后果十分严重。”邓昌东说，
村里立即聘请相关人员对该出
租房给予整治改造，整改后，所
有房间内的厨房都拆除了，移至
一楼大厅作为公共厨房，裸露的
电线全部套管，每一层都配备灭
火器、应急灯等物品，并在没有
阳台的楼层配备了逃生绳，目前
整治结果比较理想。

城中村安全综合整治任务基本完成

邓昌东、林衍隆查看出租房公告栏


